## Mai le "mois de Marie"

e mois de mai qui débute est, cette année, comme les deux mois précédents, marqué par le confinement, dû à ce virus dont les autorités médicales ne connaissent pas encore toute sa dangerosité, avec tout ce que cela peut entraîner comme peurs pour notre santé, isolement, pessimisme... mais, pour nous catholiques, ce mois est aussi qualifié de « mois de Marie ».

Exceptés février et avril, tous les mois de l'année sont consacrés au Christ, à saint Joseph ou à la Vierge Marie. La dédicace d'un mois à une dévotion particulière est une forme de piété populaire relati-



vement récente dont on ne trouve gure l'usage général avant le XVIIIº siècle. Avec mai, août, septembre, octobre et décembre, pas moins de cinq mois de l'année sont consacrés à Marie. Ce mois de mai est le plus ancien de ces mois consacrés. Dans l'Antiquité, mai est considéré comme défavorable au mariage et c'est pour cette raison qu'il aurait été choisi comme période pour célébrer la Sainte Vierge. Dans certaines de nos régions, le raisonnement est inverse : consommer un mariage en mai n'est pas vu

d'un très bon œil car ce mois est consacré à la Vierge. On trouve même certains dictons qui confirment cela :

- « Noces de mai ne vont jamais »
- « Méchante femme s'épouse en mai »
- « Mariages de mai ne fleurissent jamais »
- « Mariage au mois des fleurs, mariages en pleurs »

Historiquement, le « mois de Marie » voit le jour à Rome avant de se diffuser dans les États pontificaux, de convertir l'Italie tout entière et enfin l'ensemble de l'Église catholique. Que le pape François, un

jésuite, ait décidé le 13 octobre 2013 de consacrer le monde au Cœur immaculé de Marie n'est pas très étonnant : la promotion du « mois de Marie » doit en effet beaucoup aux jésuites italiens qui publient de nombreux ouvrages sur le sujet au début du XVIII° siècle.

Dans cette période très difficile que nous traversons, profitons de ce mois qui lui est dédié pour remercier la Mère du Sauveur de sa puissante protection. « Le mois de mai nous encourage à penser à elle et à en parler d'une façon particulière », avait rappelé Jean Paul II en mai 1979, lors d'une audience générale. « C'est en effet son mois. Le temps de l'année liturgique et ce mois de mai nous invitent à ouvrir nos cœurs à Marie d'une façon toute spéciale ».

Jean-Louis TROCMÉ

## **Nos deuils**

Nous portons dans notre prière toutes les personnes décédées ces dernières semaines, ainsi que leurs familles, à qui nous adressons toute notre sympathie.

Prénom	NOM	Décédé(e) le	Funérailles célébrées le	Âge
Claude (M.)	GROUSELLE	26 février	2 mars	88
Marie-Thérèse	DUMOITIEZ (MANDEL)	29 février	6 mars	87
Josiane	LEMAIRE	5 mars	10 mars	80
Hélène	LAMART (HAMARD)	13 mars	18 mars	95
Guy	LÉPINE	13 mars	19 mars	81
Jean	MONCHAUX	18 mars	24 mars	91
Jeannine	LARRAT (DELAVEAU)	21 mars	26 mars	90
Marie-Pierre	BRISSET (SZEZEPANSKI)	28 mars	1 <sup>er</sup> avril	61
Simonne	HAUET (DELAHAYE)	31 mars	3 avril	86
Claude (M.)	CATRY	2 avril	6 avril	79
Sylvie	LEFAIVRE	7 avril	15 avril	45
Madeleine	PEREAUX (PATTIN)	9 avril	16 avril	94
Michelle	WAGET (AUGER)	10 avril	16 avril	66
Jean-Noël	CAZÉ	12 avril	18 avril	60
Achille	GROULARD	12 avril	21 avril	89
Judith	LEMAIRE (ARCENE)	15 avril	22 avril	82
Renée	LESNE (REALE)	17 avril	25 avril	95
Christian	COLLET	20 avril	27 avril	65
Josiane	POIRIER (CHANDELIER)	20 avril	28 avril	90
Nicole	PESANT	26 avril	30 avril	77
Carmen	LARTIZIEN (BLANC)	26 avril	30 avril	92
Patrick	MERLINAT	27 avril	2 mai	62

## "Déconfinement" en vue...?

Au vu des informations dont nous disposons à l'heure actuelle, s'il est bien prévu une levée partielle des mesures en cours, il n'est pas garanti pour autant que toutes les activités paroissiales (en particulier les mes-

ses dominicales, les baptêmes et les mariages) puissent reprendre d'une manière normale au moins jusqu'au 2 juin... Il convient donc de continuer à prendre notre mal en patience.